
  広聴広報委員会会議記録（概要） 

 令和５年８月２５日（金） 

  開  会（午後３時１０分） 

 【議  事】 

 ○議場コンサートについて 

秋田委員長 初めに、議場コンサートについてです。議場コンサートの演奏者の候補

者としては、６月２１日の委員会において、当市の観光大使として活躍し

ているＪＡＹ’Ｓ ＧＡＲＤＥＮ、トロンボーンユニットとこなっつの２

人、シンガーソングライターの向井浩二さんという意見が出ていました。

演奏者は、９月定例会中に決定する必要があるので、できれば本日決めて

いただければと思います。 

  

松本委員  ＪＡＹ’Ｓ ＧＡＲＤＥＮを推薦したい。推薦理由としては、福祉関係

の中でも特に障害者の方々に非常に人気であり、かなりいろんな施設に行

って、歌を披露している。私もそういった場面を２、３回見たので、ぜひ

お願いしたいと思った。 

  

秋田委員長  それでは、今年の議場コンサートの演奏者については、ＪＡＹ’Ｓ Ｇ

ＡＲＤＥＮに決定してよろしいでしょうか。 

（委員了承） 

 ＪＡＹ’Ｓ ＧＡＲＤＥＮに演奏を依頼できない場合は、正副委員長一
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任ということでよろしいですか。 

（委員了承） 

  

 ○市議会だよりについて 

秋田委員長  次に、市議会だよりについてです。１１月１５日発行の市議会だより第

２０８号の表紙を飾っていただく、所沢商業高校野球部の元監督の高鍋尚

典さんへのインタビューは、正副委員長と中委員で８月２３日に行いまし

たのでご報告します。 

 また、第２０８号の編集後記については、「議員たちの秋」というテー

マで、石本副委員長、中井委員、花岡委員に原稿を作成していただきます。 

 次に、第２０９号の表紙を飾っていただく方についてですが、ここ数年

は議場コンサートの演奏者が表紙を飾っていただいていますので、第２０

９号（令和６年２月１５日発行）の表紙については、ＪＡＹ’Ｓ ＧＡＲ

ＤＥＮに依頼したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

（委員了承） 

  

 ○議会報告会について 

秋田委員長 次に議会報告会についてです。例年、９月定例会中の広聴広報委員会終

了後に班会議を行っています。本日の議会運営委員会で会期日程が決ま

り、次回の広聴広報委員会は９月２５日に開催することとなりますので、

広聴広報委員会終了後に班会議を開催することでよろしいでしょうか。 
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（委員了承） 

  

 ○政策討論会について 

秋田委員長  次に政策討論会についてです。前回の委員会では、開催日時、開催場所、

担当者について石本副委員長の案をお示ししましたが、担当する議員につ

いては、案のとおり、花岡委員、長谷川委員、大久保委員、前田委員、斎

藤由紀議員、コーディネーターとして石本副委員長ということでよろしい

でしょうか。 

（委員了承） 

  

 ○その他について 

秋田委員長 視察についてです。正副委員長で日程と視察先を協議し、１１月１５日、

１６日で宮城県仙台市議会の「子ども議会（議会体験プロジェクト）」と

山形県山形市議会の「議会報の取り組み」「視覚障がい者向け議会報ダイ

ジェスト版」「議場を活用した議会報告会、議場演奏会」に決定しました

のでご報告します。 

 次に、所沢こどもルネサンス「トコトコタウン事業」議場見学について

です。８月８日に所沢こどもルネサンス「トコトコタウン事業」で、議場

見学が開催され、中井委員、長谷川委員、大庭委員の３名に担当していた

だきました。当日は３３人の児童が参加したと聞いていますが、実施した

内容や感想等を、担当した委員からお聞かせいただきたいと思います。 
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中井委員  市議会について知ってもらうということで、多くのお子さんに来ていた

だき、楽しんでいただけたのではないかと思います。その中で、メインと

なる模擬議会を行えたことは本当によかったのではないかと思います。子

どもたちの意見の中には、学校に自転車で通学したいとか、給食をビュッ

フェ形式にしてほしいとか、自分たちの身の回りの要望を言っているお子

さんもいましたし、所沢タワーを作って観光名所にしてもらいたいとか、

所沢についてこうしたいという意見も出ていました。私は参加するまで

は、もう少し簡単な質問が出ると思っていたことを恥ずかしく思いまし

た。今回の議場見学は昨年度と違い、一番初めに議会への訪問をしたとい

うことで、質問を突然当日考えてもらいますと伝えましたが、子供たちが

一つにまとまって質問を考えてくれたことが嬉しく思います。最後に今日

一日の感想を発表してもらいましたが、その中で３人から将来は市議会議

員になりたいという発言もあり、大変嬉しく思いました。お子さんだけで

なく、親御さんからも市議会に親しみを持ったという感想をいただけたの

で、今回はとてもよい機会になりました。 

  

長谷川委員  いただいた意見の中には、選挙権の年齢を引き下げて投票に参加できる

ようにしてほしいとか、市議会に初めて興味を持ったとか、よい意見が多

かったので参加できてよかったと思います。また参加したいという声もあ

ったので、このような機会を増やせたらと思います。 
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大庭委員  初めに市議会とはという大きな枠で説明を行った時には質問は出なか

ったのですが、議場の見学や質問作成をしていく中で色々な質問を投げか

けられました。参加していただいたお子さんは皆さん真面目に取り組んで

いただきました。これを機会に、親子で議会を傍聴していただいて市議会

を知っていただきたいと思いました。また、当日担当した私たち３人も新

人議員ということで勉強になりました。 

  

 散  会（午後３時２５分） 
 


